

CR réu de coordination Label Vers du 18 juillet 2020

Présents : Marlène, Arthur, Léo, Nolwenn G, Nolwenn H, Emma, Camille, Laurent, Bernard, Marijke, Manu, Simon.

L'idée de cette réunion était de s'organiser pour les mois à venir et de faire part d'éventuelles difficultés ou besoins activité par activité ; De se coordonner et d'échanger des infos.

Nous faisons assez peu de réunions « globales » de l'asso. Un fonctionnement plus clair et organisé pourra se mettre en place plus tard dans l'année en fonction du résultat du travail effectué lors des journées de la participation, autour de la gouvernance qui devraient être relancées en Septembre lors de notre AG (date encore à définir)

[le récap des tâches et des engagements de chacun se trouve dans le pad : cliquez ici !](#)

Ordre du jour :

- **point par activités**
- **point Comm**

Vignes

Contextualisation : nous avons repris cette année une parcelle de vignes de raisin de table.

Un groupe de 20 personnes s'était engagé sur cette vigne. À ce jour, le groupe est fortement réduit. Notamment en raison du confinement.

Le dernier traitement au soufre n'a pas eu lieu car trop peu de personnes engagées.

→ Il est proposé **de faire un point avant la récolte avec le groupe entier** pour voir l'état des troupes. (Nolwenn lance un framadate)

→ Il est aussi proposé de rester vigilant : **peut être que d'autres traitements seraient nécessaires** avant la récolte si le mildiou ou l'oidium reviens.

Par ailleurs nous avons reçu la convention de mise à disposition pour trois ans de la part du propriétaire des vignes.

Court Bouillon :

Cette année nous pensions changer de formule pour le Court Bouillon pour un festival plus participatif et moins gros à gérer en amont. L'idée était de faire un chantier participatif sur une semaine, agrémenté de veillées et réalisations diverses (pain, poterie, chants, contes, balades ornitho etc.)

Simon et Nico sont allés voir Alain B. qui est co-proprétaire d'une baume qui aurait pu être pas mal pour un chantier et dans l'idée aussi que le lieu retapé soit utilisé comme refuge en libre accès pour les randonneurs. Il était plutôt partant.

La mairie était moins partante étant donné que cette zone est classée rouge, c'est à dire Zone à risque d'incendie. Il ne peuvent donc pas cautionner que nous y campions pendant la semaine de chantier ni que le lieu serve de refuge plus tard. Pour une yourte en libre accès ils ne sont pas très chauds non plus, rapport à l'urbanisme et à la zone rouge.

→ proposition de contacter les pompiers pour voir ce qu'ils en pensent (s'ils sont d'accord ça pourrait dédouaner la mairie)
→ une cabane de chasseur s'est montée il y a peu de temps à Beucet → voir à quelle réglementation elle se rattache.

Petit tour d'horizon des motivations : la plupart d'entre nous sont moyennement chauds pour partir sur cette version du festival avec seulement deux mois de prépas et sans Flo.

Il est proposé de faire une petite fête, plus simple genre un bal. Nolwenn G, Nolwenn H, Marlène, Manu, Léo, Emma, Camille, Bernard (et peut être Nico?) se sont portés volontaires pour organiser ça.

Un communiqué officiel annoncera l'annulation du Court Bouillon pour cette année. Bien sur le projet de refuge et nouvelle version n'est que partie remise pour la prochaine fois.

Manu et Marlène s'occupent d'envoyer des mails pour prévenir les gens habituellement investis sur le CB et de réunir les gens intéressés pour la petite fête.

Verger Conservatoire

Il n'y a plus vraiment de groupe verger conservatoire. Florian le portait un peu tout seul ces dernières années.

Les greffes ont marché entre 50 et 60 %. Il est proposé de continuer à activer le goutte à goutte automatique pour nourrir les arbres et de les laisser grandir tranquillement. Arthur et Marlène s'occupent du goutte à goutte.

Si qqun de motivé, nous pourrions réaliser une signalétique pour indiquer les variétés des arbres.

Il existe un doc avec l'emplacement et le nom des arbres.

Séchoir solaire

Le séchoir solaire se situe au milieu du verger, au château du Beucet.

Il y a un petit chantier à faire pour remettre un ventilateur et réparer la porte.

Léo, Simon et Bernard se proposent pour le chantier.

Il est proposé de refaire un peu de comm voir de signalétique pour indiquer où est le séchoir au villageois car il est assez peu utilisé.

Emma (nouvelle volontaire en service civique) se propose de le faire dans le cadre de sa mission, accompagné par Arthur si besoin.

Verger de pommiers

Contextualisation : nous taillons et récoltons un verger de pommiers bio depuis trois ans à Thor.

Le deal est que les personnes qui taillent peuvent récolter. Les inscriptions se font au moment de la taille. Les inscrits peuvent récolter pour eux en pommes de bouches ou pour faire des jus à la presse. Nous récoltons aussi pour faire des jus au profit de Label Vers.

Cette année nous avons fini la taille de restructuration (taille plus importante car les pommiers n'avaient pas été taillés depuis longtemps). Maintenant les tailles seront plus tranquilles.

Simon contacte Aline Florent, la propriétaire, pour caler avec eux qu'ils passent le giro broyeur dans les rangs avant la récolte.

À la dernière réunion du groupe (à la taille) il a été discuté de la priorisation de la répartition de la récolte :

- 1 – les gens qui ont taillés peuvent récolter pour eux (bouche ou jus)
- 2 – L'équipe presse et les bénévoles qui le souhaitent récoltent pour faire des jus a profit de l'asso.
- 3 – Ce qu'il reste est laissé au glanage pour les gens de l'asso qui voudraient le valoriser commercialement parlant. Un jour de presse peut leur être dédié.

En début d'année nous avons lancé **une campagne de prévente des jus** pour faire entrer un peu de trésorerie et pouvoir anticiper la quantité produite. Pour diverses raisons, notamment le confinement, **ça n'a pas fonctionné à la hauteur de nos espérances** (à ce jour 855€ de jus pré-achetés par 27 personnes, sur les 3125€ espérés)

Cependant, **la biocoop nous propose d'acheter nos jus**, même si c'est que des petites quantités. Pour cela il faut que nos jus, donc nos pommiers soient certifiés. Pas possible avec Ecocert mais avec Nature et Progrès ça pourrait être possible pour cet automne. **(suivi par Arthur et Flo ?)**

Pour parler de tout ça et peut être acter (ou clarifier) le mode de répartition des pommes, une réunion du groupe serait bien. **Marlène** envoie un framadate pour réunir le groupe.

Café en l'air

Nolwenn G., (nouvelle volontaire sur la mission Porte graine/Café en l'air), se dit parfois en difficulté pour **aller chercher le pain le samedi matin** car elle n'a pas de voiture.

→ nous lui proposons de solliciter le ou la permanent.e qui est inscrit.e avec elle pour aller chercher le pain quand elle n'a pas de voiture

Fromages : En ce moment la livraison de fromages de chèvres et bien moindre que la quantité commandées.

Comment ou Dois-t-on pallier à ce manque ?

Plusieurs propositions émergent :

- Compléter avec d'autres chevriers (il paraît qu'un couple de jeunes s'est installé pas très loin)
- qu'une personne fasse une recherche précise sur les besoins et les offres sur le territoire (mais personne ne s'est proposé pour cette tâche)
- Aller en discuter avec Marie Hélène **(Nolwenn G., Camille, Arthur, Manu)**

Les débats :

Comment faire en sorte que les débats soient autonomes dans leur organisation et que la (petite) charge de la circulation des textes ne soi pas portée par Nolwenn ou par les volontaires qui s'occupent du café en l'air ?

Après plusieurs idées numériques (framaliste, pad, ...) Il est proposé de faire comme l'année dernière et de ne pas envoyer les texte à l'avance. À la fin de chaque débat, une personne se propose d'amener un texte la prochaine fois et d'en imprimer quelques-uns pour le jour même. **Marlène** contacte Françoise et Louis à qui ça tenait à cœur que les adhérents reçoivent les textes à l'avance, pour voir avec eux si ça leur va.

Autre info : Vivien réfléchi à une activité boulange. **Nolwenn G.** lui transmet les factures des années précédentes pour l'aider dans le montage économique de son projet ;

Bocal :

entretien du lieu collectif

Arthur attire notre attention sur l'entretien du lieu qui n'est pas évident à tenir et à vivre aussi. Léo confirme côté atelier. Comme solutions, il est proposé, en plus d'une plus grande vigilance de tout

les utilisateurs.trices, **de créer une signalétique ergonomique. Et de réimprimer la charte en grand (les consignes d'utilisation sont dessus)**

- Atelier

- les coup de pouces vélos (aide de 50€ par vélo réparé) ont bien marché. Nous pouvons continuer à communiquer dessus car il n'y en avait pas ces derniers jeudis. Ça fait une belle entrée d'argent pour l'asso !

Du coup il y a eu une charge plus importante à gérer à l'atelier avec les coupe de pouce (et l'absence de Flo aussi dans l'équipe bricole). **Une réunion spécifique « Atelier »** a été lancée à tous les adhérents pour le 23 juillet prochain, de 10h -12h. Pour, entre autre, recruter de nouveaux bénévoles.

Jon, bénévole qui intervient lors des répare café sur la partie électronique, changent ses horaires : il viendra maintenant tous les derniers jeudis du mois et demande si c'est possible de communiquer sur sa venue une semaine à l'avance (parce que desfois il vient et y a pas de « boulot » pour lui)

- Presse

*Contextualisation : la presse fonctionne 4 jours par semaine cette année. (contre 2 l'année dernière)
Le lundi et mardi Arthur et Simon reçoivent les pros ; Le mercredi et vendredi Nolwenn, Arthur et Simon reçoivent les particuliers.*

À la presse Arthur et Simon se retrouvent pas mal en sur-activité sur la presse pro. Le début de saison était tranquille mais là en ce moment ça cartonne. Du fait de l'absence de Flo et d'Armand, l'équipe « pro » se retrouve à deux a lieu de trois et l'équipe bénévole à 3 a lieu de 5.

Proposition de passer des pros sur les jours dédiés aux particuliers en cas de rush.

À plus long terme, la question de la transmission du savoir faire de la presse est lancé aussi ou comment ne pas rester enchaîné à la presse. Mais ça demande surtout de la pratique donc comment inclure ça dans notre fonctionnement ;

En tout cas la demande est bien là pour les pros. Un producteur nous a proposé de réserver d'avance un jour par semaine pendant deux mois pour passer en jus les cerises mis de côté par la trieuse.

Côté particuliers c'est plus léger : ne pas hésiter à inclure des projets associatifs et autres improvisations culinaires et de transformation alimentaire ces jours-ci, voir des projets bricoles le vendredi.

Comm

il est soulevé par certains la difficulté d'avoir toutes les informations dans l'asso.

Notamment cette réunion-ci que certains ont appris par hasard.

Il est rappelé par les permanents l'objectif de cette réunion : permettre à l'équipe « noyau » de sortir des décisions informelles et se poser un peu pour réfléchir aux différentes problématiques, **plutôt organisationnelles**, que peut traverser l'asso en ce moment.

Il est soulevé aussi par les plus « anciens » de l'asso qu'il y a eu de nombreuses avancées de fait côté comm et que c'est pas si pire. Aussi nous sommes en train de changer de mail (Nolwenn) ce qui amène quelques bugs.

Il est réaffirmé la volonté d'ouvrir les réunions et les espaces de décisions. Pour cela, il est rappelé que les « journées de la participation », amorcées en novembre dernier, seront relancées lors de l'AG qui aura lieu en septembre. Elles serviront notamment à continuer le travail autour de la gouvernance et de pouvoir proposer aux adhérents une nouvelle gouvernance lors d'une Assemblée générale extraordinaire début 2021.

Une réunion comm' spécifique est remis a goût du jour. Marlène, Manu, Léo, Arthur, Nolwenn (et Fanny) se portent volontaires pour travailler sur cette question.

Autres idées :

- imprimer Label Lettre, pour la proposer en papier dans différents lieux
- d'avantage informer les adhérents, notamment les nouveaux sur le fonctionnement des différents lieux (bocal, café en l'air...)
- créer des coupons d'adhésion plus clairs et plus facile à utiliser.
- Manu, qui est graphiste par ailleurs, nous propose son aide pour la création d'affiche ou autres besoins en graphisme.

Et tout ça en presque 2h ! bravo;)

retranscrit par Nolwenn H et sa forcement subjectivité.